



Claudia primera Presidenta

HECHOS Y SUSURROS

DOLORES COLÍN



lola-colin@hotmail.com // [@rf59](https://www.instagram.com/colinrf59)

Los mexicanos sabíamos que por primera vez en la historia tendríamos una mujer en la Presidencia de la República. El domingo 2 de junio, en lo que se denominó la fiesta de la democracia, la decisión ciudadana determinó la victoria de Claudia Sheinbaum.

El triunfo electoral de la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, es contundente, logró más votos que en 2018 el líder de su movimiento, Andrés Manuel López Obrador y consolida su Plan C, obtiene mayoría calificada en el Congreso. La decisión ciudadana fortalece la línea política de Morena.

Xóchitl Gálvez, de la Coalición Fuerza y Corazón por México, reconoció su derrota vía telefónica ante Claudia Sheinbaum y le describió el escenario de país que encontró durante los recorridos de campaña “vi un México con mucho dolor y violencia” y le

pidió que atienda los temas.

Xóchitl es la mujer que resolvió a la oposición su representatividad en la contienda presidencial y no se dio por vencida. Recorrió el país y en sus encuentros con la sociedad detectó al México Real. Son los partidos políticos que la abanderaron los que tienen que identificar en qué fallaron.

La participación política de las mujeres en México, tendrá que demostrar en los hechos que la equidad de género, no solo es un dicho. Las capacidades de las mujeres en todos los ámbitos es real. Muchas mujeres abrieron brecha y hoy ya tenemos a una mujer Presidenta.

La polarización de la sociedad mexicana está latente. Claudia Sheinbaum tiene que demostrar que será la Presidenta de todos los mexicanos y su gobernabilidad no dependerá de terceros (de AMLO).

Los empresarios nacionales y extranjeros que están dispuestos a trabajar con ella esperando certidumbre jurídica. Le tienen confianza.

SUSURROS

1. Joaquín “El Huacho” Díaz, después de accidentada campaña y en el tercer intento, gana la gubernatura de Yucatán. Él fue uno de los constructores del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y creció hasta

ganar los votos que le dieron el triunfo. Al “Huacho”, le dejan un Estado sólido y seguro del panista Mauricio Vila.

2. En Cuajimalpa, el aliancista Carlos Orvañanos, derrotó al candidato de Adrián Rubalcava, autodenominado Dragón a quien se le vincula con grupos delincuenciales que operan en la alcaldía, Los Claudios, Los Canchola y Los chiquis. Orvañanos tiene mucha tarea que atender.

3. Recientemente, la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (CONDUSEF), a través de su Índice de Desempeño de Atención a Usuarios (IDATU), presentó cuáles son las Afores mejor calificadas con base en la atención al usuario. Así, esta institución informó que Afore XXI Banorte, dirigida por David Razú, es la que mejor resuelve a favor de sus clientes otorgándole una calificación de 9.89 en el último trimestre. IDATU es un indicador que evalúa la atención y resolución de quejas de los usuarios de las instituciones financieras en el país. También, en la evaluación de procesos de gestión electrónica y conciliación, se destacó que XXI Banorte es la administradora de fondo para el retiro que mejor concilia con sus clientes y les otorga